

九条の会

2005・3・30

第32号

101-0065 東京都千代田区
西神田 2-5-7 神田中央ビル 303

TEL 03-3221-5075

FAX 03-3221-5076

一人ひとりができる、あらゆる努力を

地域に根ざした「会」づくり

【長野市】 3月6日、長野市の古牧、篠ノ井、川中島・更北の3地区で、9条を守る地域組織が発足しました。これによって長野市では9条を守る地域組織が10となりましたが、なお7地区で結成の準備がすすめられています。

古牧地区の会合には約80人が参加。沖縄県出身で「長野平和を守る女性の会」会長の親里千津子さんが講演。沖縄戦で母を失った悲惨さを語り、「戦争の苦しみを次世代に残してはいけない。日本は平和の道か、再び戦争かの岐路に立っている。自分にできることを考え、行動する時だ」と訴えました。

約120人が集まった篠ノ井のつどいでは、よびかけ人を代表して市内の医師今井良夫さんが満州義勇軍として中国東北部に渡った戦時体験を紹介し、「非戦を定めた9条は何年たっても輝き続ける世界の宝物。若い人たちに素晴らしさを伝えたい」と語りました。また、地元の能楽師・宮崎和生さんの仕舞「羽衣」、子どもたちの「花鳥風月ロックソーラン」が披露されました。

川中島・更北の「語る会」では、県民過半数署名を集める会の桜井佐七さんが講演しました。

こうした「会」発足のもようは、「信濃毎日」などが、逐一紹介しています。

「松島には平和がふさわしい」

【宮城・松島】 松島町で3月11日、「松島九条の会」の結成集会が開かれ、70人が参加しました。

準備委員会を代表し、歯科医師の井上博之氏が「日本三景の松島には平和がふさわしい。憲法9条を大きくアピールしていけば、イメージアップになる。ぜひ町民あがての運動にしていきたい」とあいさつしました。

経過報告では、町長や議長と懇談し、準備会がすすめてきた『「九条の会」アピールに賛同し憲法を守る意思を表す国民署名』に両氏が署名した報告がありました。同署名には、助役や元教育長も署名し、賛同者が広がっています。

参加者からは、「国と違う考え方の人を隣組が見張り、非国民と非難するありさまを見てきた。あのような悲惨な思いを繰り返

してはならない」などの発言がありました。

小さな力も寄せ集めれば

【北海道・札幌市】 私たちの保育園（光星はとポッポ）で9条の会の発足式をする日時が決まりました。保育園のホールを借りて保育士が「もしも改憲されたらどうなるのか」という紙しばいをして、そのあと小グループにわかれてアピール文を読み合わせ感想を述べるという素朴なものです。

こんな小さなところでも9条の会ができるんだと他の方の励みになればいいなと思っています。私たち労働者にとって、会費がいくらかかるかが大きなポイントになります。それで皆が入れるように1口200円にしました。何とかやりくりしてお金がたまったら講師を招くこともできるかもしれませんが、当分お金のかからない活動を知恵をしばってやっていこうと考えています。

今後ともよろしくお祈りします。

【新潟県・阿賀北】 2月27日、まだ雪に覆われている新潟の県北。阿賀野川以北の各市町村の代表150人が集まり「阿賀北九条の会」を結成しました。有名人は一人もいません。農家の人、郵便局員、市町村の職員、教師、工場の労働者、小さな会社の経営者等々、さまざまな人たちが呼びかけに応じて集まりました。本当の草の根の会です。

これから雪が融け、いよいよ具体的に各地で「阿賀北九条の会」を大きく広げていこう。自分の地域で、過半数の住民を会に加入させようと意思統一しました。詳細は今後検討していきますが、とりあえず会の発足を報告します。

全国のみなさん、よろしく……。

マスコミの現状を憂えて

マスコミの多く改憲キャンペーンのお先棒を担ごうとしていることにたいし、マスコミ界のなかからもこうした事態を憂え、「九条の会」アピールに応じて積極的に発言しようとする動きが広がっています。

【東京】 東京では3月、「新聞OB『九条の会』（東京）」が結成されました。新聞・通信産業の退職者たちが、「『九条の会』の呼びかけに賛同し、広く国民各層と結んで改憲阻止のためにたたかう」として昨年からの準備をすすめてきました。発足にあたっての文書では、「最近のマスコミの状況は憂慮されます。新聞の憲法についての社論や記事の扱いを見るとき、国民の知る権利にこたえた真実の報道になっているのか。平和と民主主義、言論・表現の自由、思想・良心の自由が、根底から揺さぶられるような重大な危機にあると言わざるを得ません。国民の間ではメディアへの批判がうず巻いており、『国民とともにがんばってほしい』と強く望まれています」と述べています。

【埼玉】 所沢市で、3月26日、新聞、出版、広告、映画、美術関係者らが「マスコミ・文化 九条の会 所沢」を発足させました。160人が参加した「つどい」では、ジャーナリストの増田れい子さんが記念講演。フロアからは、「九条の会」の報道についてきちんととりあげるよう声を強めたい、などの発言があいつぎました。

【「会」結成へ】 こうした動きを全国的に総結集するため、4月5日には、秋山ちえ子、大橋巨泉、三善晃等各氏がよびかけ人となって、「マスコミ九条の会設立のつどい」が開かれます。